

Arbeiter- und Bauern-Inspektion — wirksames Kontrollorgan der SED

Kürzlich beriet eine Bezirksparteiaktivtagung in Cottbus über Aufgaben und Erfahrungen der Arbeiter- und Bauern-Inspektion. Das Anliegen der Genossen war, die Wirksamkeit dieses wichtigen Kontrollorgans der Partei und des Staates weiter zu erhöhen, trägt doch, wie die Praxis beweist, die ABI wesentlich zur Verwirklichung der Beschlüsse des IX. Parteitages der SED bei. Ihre Kontrollergebnisse fließen zunehmend in die politische Führungstätigkeit der Bezirksleitung, der Kreisleitungen und der Leitungen der Grundorganisationen in den Betrieben, Städten und Gemeinden ein.

So stellt zum Beispiel die Kreisleitung Senftenberg fest, daß ihr die Kontrollberichte der Organe der ABI beim Beurteilen der realen Lage im Kreis und dem Vorbereiten von Beschlüssen aufschlußreiche Hinweise geben. In zunehmendem Maße werden die Kontrollergebnisse mit den Parteisekretären ausgewertet. Die Genossen erachten es als wichtig, daß in den Betrieben durch die ABI exakt analysiert wurde, was die Lösung der volkswirtschaftlichen Aufgaben 1976 positiv oder negativ beeinflusst hat.

Auch die staatlichen Organe wurden mit Hilfe der ABI in die Lage versetzt, fundierte Entscheidungen zu treffen und Reserven besser nutzbar zu machen. Dazu trugen Kontrollen über die Verwirklichung der Pläne Wissenschaft und Technik, die Sicherung einer hohen Material- und Grundfondsökonomie, die Erfüllung der Auf-

gaben im komplexen Wohnungsbau, die Versorgung der Bevölkerung durch Handel, Dienstleistungen, das Sozial- und Gesundheitswesen, aber auch über die Entwicklung des geistig-kulturellen Lebens bei. Nicht zuletzt leistete die ABI einen wirksamen Beitrag, Leistungs- und Effektivitätsreserven im Bereich der Kohle und Energiewirtschaft zu erschließen. Dabei wirkten die über 10 000 ehrenamtlichen Leiter und Mitarbeiter der Organe der ABI im Bezirk Cottbus eng mit den Arbeiterkontrolleuren des FDGB, den FDJ-Kontrollposten und anderen staatlichen Kontrollorganen zusammen.

Auslastung der Grundmittel überprüft

Der Fünfjahrplan - das Kampfprogramm der Partei, ist auch das Kampfprogramm aller Organe der ABI. Aus der Aufgabe, die im Leben bewährte Hauptaufgabe in ihrer Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik konsequent und mit stets höherem Niveau zu verwirklichen, erwachsen immer neue Anforderungen an die Kontrolltätigkeit. In erster Linie geht es darum, mit den Mitteln der Kontrolle die sozialistische Intensivierung allseitig zu fördern.

Worauf konzentrieren sich deshalb die Organe der ABI in ihren Kontrollplänen?

Es geht ihnen in erster Linie um die Weiterführung der Massenkontrolle über die Auslastung der Grundmittel, über Kontrollen zur Verbesse-

Leserbriefe

Vertrauen täglich erneut gewinnen

Wir Genossen haben die Aufgabe, die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei auch durch eine verstärkte politisch-ideologische Arbeit wahrzunehmen. Das entspricht unserer Aufgabe, die Werktätigen zu bewußten sozialistischen Persönlichkeiten erziehen zu helfen. Dabei messen wir der Arbeit der Parteigruppen auch in unserem Betrieb, dem VEB Kernkraftwerk „Bruno Leuschner“ Greifswald, Betriebsteil Rheinsberg, große Be-

deutung und Aufmerksamkeit bei. In unserer Parteigruppe wird über politische und moralische Qualitäten, über Fehler und Mängel in der Arbeit, in der Leitung und im Verhalten jedes Einzelnen diskutiert. Es werden Meinungen über innen- und außenpolitische Ereignisse ausgetauscht und ein gemeinsamer Standpunkt dazu erarbeitet. Besondere Aufmerksamkeit widmen wir der Aufgabe, den Werktätigen den Inhalt und die politische Bedeutung der Hauptaufgabe zu

erläutern und ihnen die Wechselbeziehungen zwischen Ziel und Weg zu erklären. Je mehr wir ihr Verständnis dafür vertiefen, desto besser fördern wir ihre bewußte Aktivität zur Erfüllung und gezielten Übererfüllung der Pläne.

Unsere Erfahrungen zeigen, daß Schöpferkraft und vorwärtstreibende Energie besonders dort mobilisiert werden, wo die Parteiorganisation es versteht, bei den Werktätigen Begeisterung für unsere Ziele zu wecken. Das geschieht dort, wo Zusammenhänge erklärt, Notwendigkeit und Nutzen für alle anschaulich gemacht, Lösungen